

L'Écho des Montagnes



**TOUTE L'ÉQUIPE
DE LA MUNICIPALITÉ
VOUS SOUHAITE
JOYEUSES PÂQUES**



Prenez note que le bureau municipal sera fermé
le lundi 1^{er} avril 2024.

MOT DE LA MAIRESSE

En cette période de dégel, notre équipe des travaux publics est à l'œuvre sur nos 110 km de chemins municipaux et s'affaire aux travaux urgents de même qu'aux vérifications d'usage avant l'étape du nivelage estival. Nous demandons donc votre collaboration au cours des prochaines semaines – nous sommes conscients qu'à certains moments, l'état des chemins est incertain.



En janvier, Mme Jessie Jacques, responsable de l'urbanisme et inspectrice municipale s'est jointe à l'équipe à la suite de la signature d'une entente intermunicipale avec 5 autres municipalités.

De plus, nous souhaitons la bienvenue à Mme Nathalie Maurel, la nouvelle adjointe administrative qui a commencé avec nous le 26 février dernier.

Depuis l'automne dernier, la municipalité en collaboration avec le Bureau coordonnateur des Appalaches, travaille sur le projet pilote de service de garde en milieu communautaire. Des travaux sont présentement réalisés pour permettre l'ouverture sous peu.

Le poste de chef d'équipe des travaux publics est présentement ouvert pour permettre le remplacement à venir de M. Yvon Payeur qui prendra bientôt sa retraite.

À la suite de l'accueil favorable à l'annonce d'Hydro-Québec concernant le projet éolien Broughton, des rencontres seront effectuées avec la population afin de faire un suivi de l'avancement de ce projet.

L'office d'habitation des Appalaches offre le soutien de service d'aide à la recherche de logement. Vous pouvez les contacter au 418 338-3556, poste 2.

Une rencontre avec la députée Isabelle Lecours a eu lieu afin de discuter des travaux et projets à venir de la municipalité.

Resté à l'affût du site Web et de la page Facebook de la municipalité pour connaître les actualités.

Francine Drouin, maire

ASSEMBLÉE NATIONALE

Le 15 février dernier, la députée de Lotbinière-Frontenac madame Isabelle Lecours a pris un moment à l'assemblée nationale pour remercier le dévouement de cinq pompiers de Saint-Jacques-de-Leeds, de Kinnear's Mills et de Saint-Pierre-de-Broughton.

Elle a tenu à féliciter et remercier MM. Roger Gosselin, Yvon Payeur, Germain Payeur, Marc-André Routhier et Jean Bolduc pour leurs carrières exceptionnelles! Il profite maintenant d'une retraite bien mérité.

Merci pour leurs engagement durant toutes ces années de service.



REMISE DES MÉDAILLES

Le samedi 24 février dernier, la députée Mme Isabelle Lecours a remis des médailles de la part de Mary Simon, Gouverneur général du Canada et des certificats de l'Assemblée nationale du Québec aux pompiers des de Saint-Jacques de Leeds, de Kinnear's Mills et de Saint-Pierre-de-Broughton en reconnaissance de leurs années de service.

Nous les remercions pour leur dévouement exceptionnel!

Félicitations à Serge Boulet, Yvon Payeur et Charles Blais pour leur vingt ans de service comme pompier volontaire au sein du service d'incendie de notre municipalité.



DES NOUVELLES DE VOTRE CSM



Pour souligner les 15 ans de la station d'essence, mise en service en 2008, la CSM a procédé à 8 tirages de 25 \$ d'essence au cours des mois de décembre 2023 et janvier 2024.

Les gagnants sont :

Rémi Gosselin
Amélie Couture
Gaétane Bosa
Alexandre Vachon
David Charpentier
Jean-François Pelchat
Sébastien Gagné
Gaétan Gagnon

Bravo à tous!

Paquet a aussi initié des tirages à travers toutes ses succursales au cours de la même période. M^{me} Nicole Gosselin de Saint-Pierre a été l'heureuse gagnante d'un bon d'essence de 500 \$ le 29 janvier. Félicitations!



Savez-vous que la Coopérative de Solidarité Multiservices de Saint-Pierre-de-Broughton a toujours besoin de nouveaux membres? Devenir membre, c'est donner un appui financier et moral à une organisation au sein de notre communauté qui permet d'offrir des services de proximité. En 2005, au moment de la création de la CSM, la quincaillerie avait fermé quelques années auparavant, la station d'essence de la rue St-Pierre avait aussi fermé et la relève de l'épicerie semblait impossible. Près de 20 ans plus tard, la CSM, c'est le restaurant Au Broughton, l'épicerie Ami, le poste d'essence Paquet, la production de pousses de légumes de Champ Gauche et un quatrième local au 2^e étage. Devenir membre, c'est appuyer ce mouvement solidaire et pouvoir se dire : on a accès à des services près de chez nous, pas à 20-25 km! Poursuivons les efforts pour que ce projet collectif soit durable.

**Devenez membres de la CSM, impliquez-vous dans le CA et tirez fierté des réalisations de notre coop!
Contactez-nous! <https://www.facebook.com/CSMStPierredébroughton/>**

Nous vous rappelons que vous pouvez offrir des cadeaux de certificats d'essence de 25 \$ de Paquet tout en contribuant à supporter votre communauté. Faites-en la demande à l'épicerie.

LA CSM célébrera ses 20 ans d'existence en 2025! Des activités spéciales seront proposées tout au long de l'année pour souligner cet accomplissement. Demeurez à l'affût.



Club Lions de
Broughton

près
du
monde

Desjardins

GUIGNOLÉE 2023 : LES LIONS VOUS REMERCIENT

Les membres du **Club Lions de Broughton** vous remercient pour la grande générosité que vous avez témoignée lors de leur dernière **Guignolée de décembre 2023**.

Une somme de 300 \$ a été amassée dans les tirelires incluant le 80 \$ remis par nos trois jeunes étudiantes qui ont remis la totalité de leurs pourboires reçus lors des représentations de la pièce de théâtre « *Embarquement immédiat* ».

La Caisse Populaire Desjardins de Thetford a fait un don de 250 \$. **Autobus Fillion** nous a remis un chèque de 100 \$ (clientèle scolaire) et le **Club Lions de Broughton** a ajouté 100 \$ pour un total de **750 \$**. L'objectif visé est de venir en aide aux plus démunis de notre paroisse. Ce montant a été redistribué en partie à des familles dans le besoin et à la direction de l'École La Pierre-Douce afin de venir en aide aux élèves les plus nécessiteux.

Merci à nos commerçants qui ont accepté d'accueillir nos tirelires.

Un merci spécial à M. Jérôme Fillion, propriétaire des Autobus Fillion, pour son don et à M^{me} Myriam Vachon, propriétaire de l'épicerie Alimentation St-Pierre, qui collabore à desservir les familles ciblées.

Encore une fois merci pour votre grande générosité!

Dons faits dans la paroisse par le Club Lions de Broughton (Année 2022 – 2023)			
Affiches de la Paix	160 \$	Guignolée St-Pierre	980 \$
Municipalité construction abri chauffé	200 \$	Spectacle réveillon-Micheline Nadeau	100 \$
Commandite : Ariane Custeau-projet école	100 \$		
Total :			1 540 \$

Lion Marie Fillion, trésorière

« LOCATION DE CHAPITEAUX »

Besoin d'un chapiteau pour une activité en plein air?

Le Club Lions de Broughton a des abris à louer/ coût par jour :

10 pieds par 10 pieds au coût de 25 \$ l'unité

Deux de 10 pieds par 20 pieds au coût de 25 \$ l'unité

Un de 20 pieds par 40 pieds au coût de 100 \$

(Propriété des pompiers et du Club Lions)

Communiquez avec le Lion Daniel Poulin

au 581-377-0123 pour réserver ou pour de plus amples informations.

Le Club Lions de Broughton vous remercie pour votre encouragement.



BIBLIOTHÈQUE MAURICE-COUTURE



Merci 2023, bienvenue 2024!

L'équipe des loisirs de la bibliothèque dresse un bilan plus que positif de la dernière année.

Les soirées de **jeux de sociétés** ont attiré beaucoup de participants. Elles sont toujours au calendrier pour 2024, mais le **2^e dimanche matin du mois**. Quelques ateliers de bricolage et de philatélie, et un atelier de peinture avec Dodo au boulot, ont aussi été bien accueillis!

Nous avons eu droit, **grâce à la MRC des Appalaches**, à plusieurs animations. **France-Ann Blanchet, auteure**, est venue faire un atelier avec le camp de jour. Une vingtaine de personnes ont pu participer à un safari chez les Massaï avec **Patrick Gagnon** et une soirée de réalité virtuelle pour visiter **L'Ouest canadien** a permis à une trentaine de personnes de vivre l'expérience. D'ailleurs, **Patrick Nadeau a fait une 2^e représentation le 7 mars dernier**.

La MRC nous a également permis d'offrir aux jeunes les ateliers des **Touche-à-tout!** Ils ont été initiés tant à la peinture, qu'au tricot et à la poésie. Ils ont aussi bénéficié **d'un atelier de ballons musicaux** qui a été de retour pour les enfants du service de garde **le 11 mars**.

En juillet dernier, nous avons reçu un **trio de musiciens** pour un **hommage à Beau Dommage**.

Et finalement, **tous les jeunes de La Pierre-Douce** ont eu droit à un **spectacle des magiciens Billy et Manu** pour leur rentrée scolaire 2023!

En 2024, c'est le retour à votre bibliothèque des **ateliers de philatélie le 3^e vendredi du mois** dès 15 h.

Merci à **Patricia René** de transmettre aux jeunes sa passion.

Dominique Goudreau est également toujours présente pour son **heure du conte un vendredi matin** par mois.

Nous aurons également en avril la visite d'un **explorateur** qui viendra nous présenter son voyage de 234 jours au cours duquel il a traversé le Canada dans l'axe Nord-Sud : **L'expédition Akor 2021! le 4 avril prochain**.

Et finalement, en septembre, **une Huronne-Wendat** viendra animer **l'atelier de création de bracelets autochtones. Un atelier pour toute la famille qui se tiendra un samedi matin**.

Surveillez la page de la Municipalité pour les détails et passez nous voir à la bibliothèque les **dimanches de 9 h 30 à 10 h 30 et les jeudis de 19 h à 20 h**.

Au plaisir!

Jessica Labbé, de l'équipe des loisirs

Tu adores les livres, tu as une heure de libre par mois et tu souhaites t'impliquer à la bibliothèque, il y a une place pour toi!

Contacte le bureau municipal pour avoir plus d'informations.

L'église de Saint-Pierre-de-Broughton



Quelle pourrait être sa nouvelle vocation?

Un centre multiculturel et multifonctionnel?

Qu'y retrouverait-on?

Un café, une salle de théâtre et de spectacle, une maison des jeunes? Un lieu comprenant un espace réservé pour le culte, des activités sportives, des jeux? Une bibliothèque? Des locaux pour des organismes?

Pour répondre à toutes ces questions, un comité s'est formé — le Comité de réflexion sur l'avenir de l'église de Saint-Pierre-de-Broughton — pour travailler sur le « futur » de notre église.

Un sondage avait été réalisé à l'automne 2022 qui reflétait l'enthousiasme des citoyens à ce que l'église de St-Pierre puisse se transformer en un lieu communautaire qui répondrait aux nouvelles réalités de nos citoyens et ainsi s'adapter aux changements et demeurer le centre attractif de notre village.

Partout au Québec, on remarque une baisse de la pratique religieuse et de la fréquentation des églises, et notre paroisse ne fait pas exception à la règle. Il faut donc se pencher maintenant sur l'avenir de notre église avant qu'elle ne soit remise en vente.

Une telle bâtisse, même si elle est cédée à la Municipalité ou à une OBNL, génère des frais fixes annuels. Cependant, en lui donnant un second souffle, ces dépenses pourraient être comblées. Il existe d'ailleurs plusieurs subventions destinées à l'élaboration de projets liés aux églises. Pour en bénéficier, il faut nous atteler à la tâche. C'est pour le bien commun et la vitalité de notre paroisse.

Le Comité de réflexion, qui compte actuellement dix St-Pierrais engagés à mener à bien le projet de changement de vocation de l'église, étudie toutes les avenues que pourra prendre l'église, et ce, de façon rigoureuse. Nous faisons des études sur l'état de la bâtisse qui, jusqu'à maintenant, se révèle en très bon état. Sa construction en béton armé, son système de chauffage neuf et le fait aussi qu'il n'y a pas de colonnes à l'intérieur ouvrent la porte à plusieurs projets qui sont déjà à l'étude. Des rencontres avec le conseil de fabrique de la paroisse-Saint-Esprit-des-Pentes-Côtes sont en cours afin de pouvoir faire un transfert de la bâtisse de façon harmonieuse d'un côté comme de l'autre.

La population de St-Pierre et la Municipalité seront interpellées dans le développement du projet pour écouter les idées et les besoins de la communauté et les traduire en réalisations concrètes tout en conservant un lieu pour le culte.

Micheline Nadeau

Comité de réflexion sur l'avenir de l'église de Saint-Pierre-de-Broughton

PERMIS DE BRÛLAGE ET FEU D'ARTIFICE

À l'approche du printemps, la période la plus propice aux feux de broussailles, nous vous rappelons que pour tous feux à ciel ouvert, vous devez obligatoirement faire une demande de permis de brûlage comme stipulé dans le règlement 23-249 de la municipalité.



Quelques points à retenir pour l'obtention d'un permis :

- La taille maximale d'un amas de feu ne peut excéder une taille de 2 m par 2 m par 2 m
- Une distance minimale de 10 mètres de toute autre matière combustible est respectée
- La vitesse du vent n'excède pas 20 km/h
- Une surveillance constante d'un adulte
- Disposer sur les lieux de l'équipement nécessaire pour empêcher la propagation du feu en tout temps
- L'indice d'inflammabilité de la SOPFEU doit se situer au risque élevé ou moindre

Vous pouvez consulter en tout temps le danger d'incendie émis par la SOPFEU sur le site de la municipalité.



Par contre, pour les feux de joie, si votre foyer est muni d'un pare-étincelles réglementaire, aucun permis n'est exigé si vous respectez également les points suivants :

- 3 à 5 mètres de tout bâtiment ou autre matière combustible
- Bois sec seulement, ni peint, ni vernis et non transformé

Nul ne peut faire l'usage de feux d'artifice ou autres pièces pyrotechniques à moins d'être titulaire d'un permis à cette fin délivré par le Service de sécurité incendie.

Il est de votre responsabilité de vous assurer que vous respecter la réglementation en vigueur, vous pouvez consulter sur le site de la municipalité ou sur le site de la MRC des Appalaches.

Quiconque contrevient aux dispositions des articles du règlement est passible d'une amende entre 200 \$ et 400 \$.

Pour effectuer une demande de permis, veuillez contacter le Service incendie de la municipalité au 418 424-3572 au poste 6.

Guillaume Lecours
Directeur adjoint
Service incendie

COLLECTE DES ENCOMBRANTS : 22 mai 2024

- Les encombrants doivent être déposés en bordure de la voie publique la veille de la collecte
- Un encombrant ne doit pas peser plus de 100 kg (225 lbs)
- L'ensemble des encombrants doit occuper tout au plus un volume de un (1) mètre cube
- Les encombrants ne doivent pas être déposés dans une remorque

LES ENCOMBRANTS QUI NE RENCONTRENT PAS LES CONSIGNES SERONT LAISSÉS SUR PLACE

REBUTS ADMISSIBLES	REBUTS NON ADMISSIBLES
<p>AMEUBLEMENT</p> <p>Vieux meubles, divans, fauteuils, tables, chaises, matelas, etc.</p>	<p>PNEUS de tout genre avec ou sans jantes</p>
<p>MATÉRIAUX NATURELS</p> <p>Branches d'arbres et d'arbustes attachées et coupées en longueur maximum de 1,2 mètre (4 pieds).</p> <p>Morceaux de tourbe et pierre dans un récipient non récupérable d'un maximum de 25 kg (55 livres).</p>	<p>RÉSIDUS DOMESTIQUES DANGEREUX</p> <p>Peinture, teinture, filtres et batteries de véhicules motorisés.</p> <p>Solvants et tous autres produits sur lesquels on retrouve les pictogrammes suivants :</p> 
<p>MATÉRIAUX FERREUX</p> <p>Appareils ménagers, tables et chaises de métal, bouts de fer, fournaies, réservoirs à eau, etc.</p>	<p>BOMBONNES DE PROPANE</p>

PEINTURES ET HUILES USÉES : Déposer la peinture et les huiles usées dans les conteneurs situés dans le stationnement de l'épicerie. AUCUN AUTRE PRODUIT NE DOIT ÊTRE DÉPOSÉ

PNEUS : Les pneus SANS JANTES peuvent être apportés au garage municipal au 1118, route 271 au mois de mai. L'endroit précis sera indiqué. Seuls les pneus de 24 po à 48 po de diamètre de roue sont acceptés tels quels. Les pneus de plus de 48 po doivent être coupés en quatre (4).

PILES, AMPOULES ET CARTOUCHES D'IMPRIMANTE : Les piles d'usage domestique, les ampoules et les cartouches d'imprimante peuvent être déposées au bureau municipal. Des contenants sont spécialement prévus pour leur collecte.

DEMANDE DE PERMIS



À l'approche de l'été, beaucoup envisagent de faire des rénovations, d'installer une nouvelle piscine ou encore de construire une maison neuve. Nous tenons à vous rappeler qu'il est obligatoire d'obtenir un permis avant de réaliser des travaux. Que cela soit également pour une démolition, une installation de spa, une construction neuve ou pour les installations septiques et de prélèvements d'eau.

Toutes les demandes de permis sont disponibles sur le site Web de la municipalité.

Les permis de construction sont essentiels pour assurer la conformité avec les normes de sécurité et les réglementations. Ils garantissent que vos travaux sont faits de manière sûre et conforme aux règlements en vigueur.

Vous pouvez contacter Mme Jessie Jacques au 418 424-3572, poste 4 ou à l'adresse courriel permis@saintpierredubroughton.ca



BRUIT ET NUISANCE

Nous vous rappelons que constitue une nuisance le fait d'exécuter ou de faire exécuter tout travaux susceptibles de faire du bruit de façon à nuire à la paix, à la tranquillité et/ou au bien-être d'une ou plusieurs personnes du voisinage et ce, du lundi au vendredi entre 21h et 07h et du samedi au dimanche entre 18h et 08h, à l'exception de travaux exécutés sous toute juridiction gouvernementale.

Le règlement sur les bruits et nuisance est disponible sur le site Web de la municipalité.

ANIMAUX



Le gardien d'un chien doit enlever immédiatement les matières fécales produites par son chien dans les parcs, voies publiques et propriétés privées et en disposer d'une manière hygiénique.

Le règlement sur les animaux est disponible sur le site Web de la municipalité.



Le club FADOQ L'Avenir de Saint-Pierre-de-Broughton invite ses membres à une partie de sucre qui aura lieu le 16 avril prochain, à 14 heures, à la cabane à sucre de Alain Vachon, dans le rang 16.

L'activité est gratuite!

Pour de l'information, communiquez avec Georgette



CAMP DE JOUR

Les inscriptions pour le camp de jour pour l'été 2024 seront disponibles sous. Surveillez la page Facebook de la municipalité pour plus d'informations.

SOCCER ET BASE-BALL

Nous sommes à la recherche de moniteurs sportifs pour permettre la tenue des activités de soccer et baseball.



ENCOURAGEONS NOS COMMERCES ET PRODUCTEURS LOCAUX

Des gens de notre milieu investissent et s'investissent afin d'offrir des services à la population de Saint-Pierre. Ils contribuent ainsi au maintien de la vitalité de notre communauté. Qu'il s'agisse de commerces ou de producteurs, il incombe à chacun de vous de faire sa part et d'acheter local.

Encourageons et supportons nos commerces et producteurs locaux!

ONT CONTRIBUÉ À LA PRODUCTION DE L'ÉCHO DES MONTAGNES

FRANÇOISE NADEAU, LOUISE JACQUES

L'ÉCHO DES MONTAGNES

PROCHAINE PARUTION : JUIN 2024

DATE LIMITE POUR SOUMETTRE UN ARTICLE : 14 MAI 2024

info@saintpierredubroughton.ca
Téléphone : 418 424-3572 poste 1

